

岡 谷  
九条の会

2014.1.25

事務局 岡谷市長地片間町2-5-5  
Tel. Fax 0266-28-9230

ニュース No. 63

昭和23年11月(1948)文部省発行の小中学校用教科書「民主主義 上」から、少し長いのですが一部を抜き出してみました。

~~~~~

多くの人々は、民主主義とは單なる政治上の制度だと考えている。民主主義とは民主政治以外の何ものでもないと思っている。しかし、政治の面からだけ見ていたのでは、民主主義をほんとうに理解することはできない。政治上の制度としての民主主義ももとより大切であるが、それよりももっと大切なのは、民主主義の精神をつかむことである。なぜならば、民主主義の根本は、精神的な態度にほかならないからである。それでは民主主義の根本精神はなんであろうか、それはつまり、人間の尊重ということにほかならない。

そういうと、人間が自分自身を尊重するのはあたりまえだ、と答える者があるかもしれない。しかし、これまでの日本では、どれだけ多くの人々が自分自身を卑しめ、ただ権力に屈従して暮らすことに甘んじて來たことであろうか。正しいと信ずることをも主張しえず、「無理が通れば道理引っこむ」と言い、「長いものには巻かれろ」と言って、泣き寝入りを続けて來たことであろうか。それは、自分自身を尊重しないというよりも、むしろ、自分自身を奴隸にしてはばかりない態度である。人類を大きな不幸におどしいれる専制主義や独裁主義は、こういう民衆の態度をよいことにして、その上にのさばりかえるのである。だから、民主主義を体得するためには必ず学ばなければならないのは、各人が自分自身の人格を尊重し、自らが正しいと考えるところの信念に忠実であると言う精神なのである。

~~~~~

活動と行事の報告

1月13日(祝) 九条平和たこ揚げ 諏訪湖畔公園

絶好の凧日和。風勢快適、天気晴朗、寒気爽快、参加者多数、意氣軒昂。



### 凧よ！天まであがれ 下諏訪町矢木町 金井敬子

キンと身をさす寒さの中、次々と舞い上がる連凧は、突き抜けるような空の青さに、実にすがすがしく映えていました。「戦争の足音が近づく」と感じられる情勢ですが、連凧に示された平和へのメッセージこそが、多くの国民の願いです。日本中に、世界中に広がれとの思いで、見あげていました。凧よ！天まであがれ。

### 今後の予定

#### 2月15日（土）ビデオ上映会 イルフルチャーセンター

13:30～「STOP 戦争への道」（伊藤真監修）憲法改定への動きと危険性。今私達はどうしたらいいかを考えます。（同封資料参照）

15:00～「憲法ってなあに？」伊藤真（伊藤塾塾長）語りおろし。  
明快なる憲法講座。どなたでも参加大歓迎。無料

#### 3月11日（火）（東北大震災3周年）反原発岡谷集会

14:00～15:30 ララオカヤ一階 反原発おかや連合

昨年と同様、市民に呼びかけて集会をもちたいと思います。昨年は、反原発アピール、歌（花は咲く、故郷）、リレートーク、復幸太鼓、踊り、決意表明などでした。詳細は次回ニュース。よい企画があれば提案して下さい。連絡先：℡. 23-6297（堀内）28-9230（中野）

#### 5月3日（憲法記念日）諏訪地方憲法集会 諏訪市文化センター

13:00～ 記念講演 京大 小出裕章 「原発と憲法」

◎「青空ポスター」目にたつ場所に貼り出したいと思います。護憲の有効な活動の一つ。是非ご協力を。無料。役員の所にあります。

◎会員の伊藤政美、笠原忠夫両氏から多額の篤志寄付。多謝。多謝。